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Конфликт

Борьба инициативной 
группы СНТ «Металлург-3» 
за власть  давно вышла за 
границы приличия, мора-
ли и законности. Остаётся 
удивляться, как нынешнему 
председателю сада  вообще  
удаётся держать лицо и не 
сорвать сезон: вода, свет 
подаются вовремя, выпол-
няются все другие необхо-
димые работы. 

Ведь, по сути, заниматься хозяй-
ством СНТ ему некогда: инициатив-
ная группа не даёт работать, таская 
по прокуратурам, судам, обвиняя во 
всевозможных грехах. Александр 
Ткаченко признаётся: «Рад бы всё 
бросить и уйти, но уже так ослави-
ли, что очистить доброе имя стало 
делом чести».

А теперь по порядку. 23 апреля 
2016 года в «ММ» вышел материал 
«По принципу хапка», где рас-
сказывалось о конфликте в саду 
«Металлург-3». Напомню, что в 
редакцию обратилась инициатив-
ная группа и поведала историю 
о новом председателе, который 
якобы не справляется со своими 
обязанностями, нерационально 
тратит средства членов товарище-
ства. Но выдвинутые обвинения 
не подтвердились. Приняв СНТ в 
2015 году с совокупным долгом 
в 2,7 миллиона, накопленным за 
четыре предыдущих года, пред-
седатель закрыл сезон с минусом 
в 1,4 миллиона. Весной 2016 года 
долг за электроэнергию, а это самая 
большая статья расходов садов, был 
закрыт.  Это значит, что садоводы 
были с электричеством и водой. Но 
вместо мира и благодати разверну-
лась настоящая война. 

Просто стал не нужен
Мартовская  конференция членов 

товарищества «Металлург-3» была 
сорвана. Председателю даже слова 
не дали сказать, хотя он подготовил 
отчёт с подробными выкладками. 
Группа возмущённых требовала 
переизбрания руководства и ни-
каких доводов слушать не хотела. 
С их подачи и было принято не-
правомерное решение о смене пред-
седателя. Чтобы освободить вновь 
избранному Юрию Сальникову 
место в офисе правления, получить 
документы и печать, члены инициа-
тивной группы стали  блокировать 
работу конторы и отговаривали 

людей платить взносы. Даже силу 
применяли, так что пришлось по-
лицию вызывать.

Александр Ткаченко пребывал 
в недоумении. Собрал правление 
с участием председателя магнито-
горской ассоциации союза садово-
дов Александра Головкова, где было 
констатировано: собрание прошло 
с многочисленными нарушениями 
законодательства, решение о пере-
избрании неправомочно, так как 
принято без кворума и по вопросу, 
не включённому в повестку дня. 
Ткаченко  продолжил работать, 
стараясь обеспечить нормальную 
жизнь СНТ. В письменном обра-
щении он призвал садоводов со 
всей серьёзностью отнестись к 
платежам, так как на оплату долгов 
отводилось не больше месяца, а на 
разбирательство возникшего кон-
фликта в компетентных органах 
могло уйти в разы больше времени. 
Люди услышали, и взносы в садо-
водческую казну стали поступать.

По саду расклеили листовки с 
призывом  не слушать Ткаченко, 
на которого подано заявление в 
суд. Вдогонку – другая листовка, 
ещё больше нагнетающая обста-
новку: «В связи с тем, что МВД 
Магнитогорска проводит оператив-
ные мероприятия по финансово-
хозяйственной деятельности СНТ, 
необходимо сверить поступив-
шие платежи за 2015–2016 годы». 
Председатель-«отставник» был 
вынужден ответить обращением 
не поддаваться на провокации и 
не передавать свои данные, что 
может обернуться против самих 
садоводов. 

В статье «По принципу хапка» 
сообщалось, что часть членов ини-
циативной группы сами в должни-
ках. Хотелось бы верить, что сверку 
платежей они начинали со своих 
долгов. Кстати, паразитировать  
за счёт добросовестных садоводов 
они продолжают и сейчас. По кни-
ге задолженности  правления СНТ 
«Металлург-3», к примеру, за  одним 
из инициаторов бучи числится долг 
за 2014 и 2015 годы – 8300 рублей, 
за другим, имеющим четыре участ-
ка, за этот же срок накопилось 46 
тысяч 220 рублей. Оба, между про-
чим, избирались в ревизионную 
комиссию три года назад, но са-
моустранились  от работы и в прав-
лении не появлялись. А тут  вдруг 
такая бурная деятельность: про-
верка финансово-хозяйственной 
деятельности СНТ, заявление в 

отдел по экономической безопасно-
сти и противодействию коррупции 
с целью привлечения Ткаченко 
к уголовной ответственности за 
растрату. 

Перед людьми и совестью прав
Александр Ткаченко тем вре-

менем продолжал делать то, что 
положено председателю СНТ.  И в 
начале мая, поздравив членов това-
рищества с праздниками и началом 
сезона, в письменном обращении 
– самый доступный на тот момент  
способ общения с садоводами – рас-
сказал, как обстоят дела. О том, что 
впервые за пять лет «Металлург-3» 
начинает сезон безо всяких долгов, 
про вывезенный мусор, грейдиро-
ванные дороги, ревизию трансфор-
матора, ремонт водовода. А также 
про то, что правлением выигран 
суд по одному из должников и го-
товятся другие иски на злостных 
неплательщиков. 

В июне органы ОЭБиПК заверши-
ли проверку,  в возбуждении уголов-
ного дела в отношении Александра 
Петровича Ткаченко было отказано, 
так как с его стороны не выявлено 
никаких противоправных действий  
и недостачи. 

Ленинский же суд Магнитогорска 
вынес решение не в пользу пред-
седателя, признав собрание членов 
товарищества состоявшимся. За-
седание состоялось без заболев-
шего Ткаченко и его адвоката. Это 
развязало инициативной группе 
руки: не дожидаясь решения апел-
ляционной инстанции, куда подал 
Ткаченко, новая власть стала фор-
сировать события. 

В областной суд ответчик обра-
тился с вескими доказательствами. 
И главное, что документ, на котором 
основывался переворот – протокол 
общего собрания, у инициативной 
группы оказался аж в трёх вари-
антах. Один – для экономической 
безопасности, другой – для суда, 
третий был вручён Ткаченко. Ко-
личество имеющихся голосов и 
повестка везде разные. Более того, в 
протоколах фигурируют «мёртвые 
души» – умершие садоводы, чьи 
голоса были подсчитаны. Что это:  
фальсификация, умышленный об-
ман или случайность? Все эти фак-
ты были представлены в областном 
суде, заседание которого проходило 
вместо привычных пятнадцати–
двадцати минут два с половиной 
часа. В итоге суд отменил решение 

первой инстанции, признав реше-
ние отчётно-выборного собрания, 
на котором якобы «свергли» Алек-
сандра Ткаченко, ничтожным, то 
есть недействительным, отказав 
инициативной группе «в удовлет-
ворении требований о понужде-
нии передать печать, финансово-
хозяйственную и нормативно-
правовую документацию, налого-
вую и бухгалтерскую отчётность 
товарищества». Александр Ткачен-
ко был и остаётся председателем 
СНТ «Металлург-3». 

Думаете, инициативная группа 
успокоилась? Напротив, развер-
нула бурную деятельность. Будто 
и не было заключения  ОЭБиПК и 
решения апелляции: продолжают 
славить председателя, называть 
вором, угрожать расправой, назна-
чили новое собрание и подбивают 
людей написать доверенность, 
чтобы проголосовать за перевыбо-
ры руководства. Тем, кто заявляет 
о своём мнении, отличающемся от 
позиции инициативной группы, 
открыто говорят, чтобы не высо-
вывались.

Где собака зарыта? 
Весной 2016 года на общем собра-

нии председателей СНТ Челябин-
ской области серьёзное внимание 
было уделено вопросам контроля 
и регулирования  выборных собра-
ний в садах. Как отметил депутат 
Законодательного собрания, пред-
седатель союза садоводов региона 
Константин Толкачёв, тема актуаль-
ная, так как в последне время часто 
возникают инициативные группы, 
которые пытаются осуществить 
рейдерский захват – сменить власть 
в товариществе. Контрольным 
органом стала общественная на-
блюдательная комиссия по содей-
ствию СНТ общественной палаты 
Челябинской области. В областной 
комиссии есть и представитель 
Магнитки: экспертом обществен-
ной палаты стал председатель СНТ 
«Метизник» Павел Гончаров. 

– Председатель «Металлурга-3» 
уведомил челябинское региональ-
ное отделение союза садоводов 
России о сложившейся ситуации и 
прошедшем собрании, – рассказал 
Павел Гончаров. – Комиссия согла-
силась, что собрание нелегитимно, 
и рекомендовало для урегулирова-
ния возникших проблем провести 
дополнительное собрание. Правда, 
это сделать так и не удалось. Надо 

отметить, что попытка рейдерского 
захвата «Металлурга-3» – не един-
ственная. По стране это происходит 
повсеместно, во многих СНТ найдёт-
ся такая «инициативная группа». 
Как правило, она состоит из злост-
ных должников. В Челябинской 
области в судах рассматривается 
уже одиннадцать дел, связанных 
с попыткой рейдерского захвата. 
Ведь у каждого товарищества есть 
имущество, которое можно продать, 
распределить. Естественно, что по-
добные группы руководствуются 
корыстными интересами. 

Первый председатель СНТ 
«Металлург-3» Хайдар Шафигул-
лин, при котором в 1983–1985 годах 
создавалось товарищество, считает, 
что до тех пор, пока сады кури-
ровал комбинат, был порядок.  В 
«Металлурге-3» в своё время были 
участки у первых лиц предприятия 
– Старикова, Ромазана. 

– В первой очереди было во-
семьсот участков. План состав-
лял проектный отдел комбината, 
участки давали работникам ММК. 
На целевые средства садоводов соз-
давалась инфраструктура – дороги, 
электричество. Вторая очередь 
запускалась в начале девяностых 
годов и, можно сказать,  пришла на 
всё готовое, – вспоминает Хайдар 
Хафизович. – Участки приобретали 
все желающие, в их числе были 
предприниматели – место это 
хорошее, возле Верхнеуральского 
водохранилища. В целом же сорок 
два гектара было отведено непо-
средственно под сады, двадцать три 
гектара –  под огороды. 

На участках, которые были ого-
родами, сегодня  частично идёт 
строительство, частично они за-
брошены. Каким образом рас-
пределялась в последнее время 
эта земля, кто покупал наделы, за 
какие средства? Известно, что не-
которые из членов инициативной 
группы числятся собственниками 
«огородных» участков. Которые, 
кстати,  предоставлялись на три 
года под строительство, и в случае, 
если хозяева не использовали их 
по назначению, должны были быть 
возвращены. Однажды Ткаченко 
обронил фразу, что дойдут руки и 
до этого – разберётся. Может, кто-то 
почувствовал в этом угрозу?

– На собрании в 2015 году Алексан-
дра Ткаченко избрали единогласно, 
видели, что грамотный, – рассказал 
Виктор Шумский, бывший предсе-
дателем «Металлурга-3» в начале 
двухтысячных годов. – Долг, кото-
рый ему достался, более 2,5 мил-
лиона – это треть бюджета сада. То, 
что он сумел сделать за короткий 
срок – погасить задолженность, за 
это ему спасибо сказать надо. 

Сегодня Александр Ткаченко, 
чьи полномочия председателя 
СНТ «Металлург-3» подтвердил 
областной суд, по-прежнему не 
может нормально работать из-за 
дестабилизации обстановки в саду. 
На 11 сентября инициаторы вновь 
созвали собрание, чтобы сместить 
его с поста. Ткаченко готов отдать 
полномочия, но правда дороже – и 
её садоводы должны узнать и по-
нять.

Вместо послесловия. На днях 
собрание с целью сместить пред-
седателя проходило в СНТ им. 
Мичурина. Выступил там и Алек-
сандр Головков, привёл пример 
«Металлурга-3», объяснил, к чему 
могут привести такие конфликты. 
Людей это сразу отрезвило – уда-
лось перейти к конструктивному 
диалогу. Хочется надеяться, что и в 
«Металлурге-3» здравомыслящих 
людей достаточно, чтобы принять 
правильное решение. 

P. S.  Редакция «ММ» готова 
предоставить страницы 

газеты всем заинтересованным 
сторонам для обсуждения этого 
материала.

Земля как яблоко раздора 
Попытке рейдерского захвата в СНТ «Металлург-3» положил конец 
апелляционный суд, приняв сторону действующего председателя и правления


